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Следуйте примеру комсомольцев Скатинской МТС! ★ Аг ★
Будем трактористами высокой категории

СМЕЛО И ШИРОКО РАЗВИВАТЬ 
КРИТИКУ И САМОКРИТИКУВ КОНЦЕ июня редакция получила письмо от комсомольца Черноярского мех- Лесопункта треста Серовлесдрев- мет. В нем говорилось о том, что 

в первичной организации давно не было комсомольских собраний, не аккуратно взимаются членские взносы.Сигнал тревожный. Редакция послала копию письма в Серовский райком ВЛКСМ, попросила его секратаря тов. Иванова разобраться с положением дел в комсомольской организации и сообщить о принятых мерах. Дни шли за днями, но ответа не было. В августе редакция вторично попросила тов. Иванова сообщить, что предпринял райком по сигналу комсомольца. Однако и на этот раз — молчание.Разве тов. Иванову не известно, что зажим критики является тяжким злом? Неужели тов. Иванов успел забыть, что товарищ Маленков сказал в отчетном докладе на XIX съезде партии: «В настоящее время особенно важно обеспечить развертывание самокритики и критики снизу, повести беспощадную борьбу, как с злейшими врагами партии, с теми, кто препятствует развитию критики наших недостатков, глушит критику, допускает преследование и гонение за критику».Беспощадную борьбу против зажимщиков критики нужно объявить и в комсомоле.Чем вызвана эта необходимость? Тем, учит нас партия, что в связи с победоносным окончанием войны и крупными успехами в социалистическом строительстве у некоторых родилось благодушное настроение, пренебрежительное отношение к недостаткам 
и ошибкам, желание почить на лаврах и жить заслугами прошлого. Такое настроение самодовольства, парадного благополучия и обывательской успокоенности наносит большой вред общему делу— строительству коммунизма в нашей стране.Как показывает ход отчетно-выборной кампании, часть комсомольских руководителей стремится внести в' работу конференций парадность, что мешает делегатам по-настоящему вскрывать и резко критиковать ошибки и недостатки. Подобная обстановка, например, сложилась на районной комсомольской конференции в Махне- во. Это привело к тому, что на конференции было мало острой критики недостатков и промахов в деятельности райкома и первичных организаций.Заботясь об улучшении работы комсомольских организаций, юноши и девушки высказывают на собраниях, конференциях много предложений и критических замечаний. Однако некоторые комсомольские руководители очень быстро забывают о замечаниях 

ВНИМАНИЮ ДЕЛЕГАТОВ XV СВЕРДЛОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ВЛКСМXV Свердловская городская конференция ВЛКСМ открывается 22 ноября, 

в 6 часов! вечера, в помещении Дворца пионеров.

членов ВЛКСМ, не претворяют наказы в жизнь. Это тоже одна из форм зажима критики.Когда комсомольцы видят, что на словах вожак молодежи охотно поддерживает их, а на деле даже не пытается устранить отмеченные недостатки, у них отпадает желание критиковать.Иные активисты оперативно реагируют на критические замечания, которые высказывают юноши и девушки на различных совещаниях и собраниях. Но эти же комсомольские работники зачастую не обращают внимания на неполадки, если узнают о них от комсомольцев в личной беседе, при посещении цеха, колхозной бригады, МТС.Такое отношение к сигналам и претензиям комсомольцев мешает развитию инициативы молодежи.Иногда в первичных организациях очень редко проводятся комсомольские собрания, а в городах и районах—собрания комсомольского актива и пленумы. Из-за этого юноши и девушки, желающие с трибуны поделиться свои- ,ми замечаниями о работе руководящего органа, вынуждены месяцами молчать. Это также одна из форм зажима критики, которая способствует процветанию благодушия и обывательской успокоенности.Чтобы искоренить эти вредные настроения, надо широко развертывать самокритику и особенно критику снизу. Тот, кто думает, что критика снизу может развиваться сама по себе, в порядке самотека, допускает крупную ошибку. Критика снизу может нарастать и шириться только при том условии, если ни одно замечание, даже самое незначительное, не будет предаваться забвению.Комсомольцы, а также юноши и девушки, не состоящие в комсомоле, только тогда активно выступают на собраниях, открыто и смело вскрывают болезненные явления в деятельности комсомольской организации, предприятия, колхоза, учреждения, когда уверены, что их слова не будут брошены на ветер. Поэтому вожаки молодежи должны принимать все меры к тому, чтобы недостатки, указанные юношами и девушками, немедленно устранялись.Решительно бороться с отрицательными явлениями в работе комсомольских организаций, не останавливаться на половине пути, а доводить дело до конца — долг каждого рядового члена ВЛКСМ, каждого активиста. Никогда не нужно забывать, что критика и самокритика — испытанное оружие в арсенале коммунистов, которое успешно помогает двигать вперед наше общество, воздвигать коммунизм.

С каждым годом все более ответственные задачи ставят перед работниками сельского хозяйства партия и правительство. Наша святая обязанность—всемерно повышать урожайность колхозных полей, расширять посевные площади, добиваться высокой продуктивности в животноводстве. Чтобы достигнуть этого, необходимо мастерски овладеть новой техникой, которую государство посылает в колхозы.Сколько у нас появилось новых машин! Старым «колесникам» пришли на смену мощные дизельные тракторы, хлеб убираем самоходными комбайнами, молотим первоклассными тракторными молотилками.Ясно, что управлять новой техникой должны люди высокой культуры. И такие люди у нас есть. Среди них мы называем тракториста Алексея Куваева. Он в совершенстве овладел своим ДТ-54. Глубокие технические знания помогли Куваеву довести выработку в этом году до 867 гектаров при плане 670. Известен в МТС тракторист первой категорпп Владимир Степанович Омелин, равняются у нас на первокатегорников Алексея Александровича Шайнова, на Егора Федоровича Машьянова. И мы, молодые механизаторы, считаем себя обязанными повседневно учиться мастерству, потому что, если не учиться, значит не расти, не итти в ногу с жизнью нашего государства.Скатинская МТС по итогам социалистического сорев-
ЗДЕСЬ НАЧИНАЕТСЯ СТРОИТЕЛЬСТВО 

ПРЕНРАСНЫХ ЗДАНИЙ
Пасть печи широко открыта. Огнен

ные языки пламени переливаются, тя
нутся кверху, играют разноцветными от
тенками.

Эта печь дает тепло сушильному ба
рабану, который протянулся на 20 мет
ров. Обслуживает барабан и печь коче
гар. Профессия почетная на кирпичном 
заводе «Новострой». Один из лучших ко
чегаров — Николай Мацких.

Лишь полтора года работает Николай 
на заводе. Но авторитет его уже на
столько велик, что ему поручают под
готовку молодых рабочих.

Правильной шуровкой, шлакованием, 
подачей воздуха в топку молодой коче
гар добивается цели; глина идет из ба
рабана равномерная, с необходимой 
влажностью — 7—9 процентов.

Глину просеют, разотрут в порошок. 
Но эта порошкообразная масса еще не 
годится для кирпича. Ее надо доувлаж- 
нить до 10—12 процентов. Недавно 
увлажнение производилось водой. Сей
час по новому методу, за который груп
па работников строительной промыш
ленности получила Сталинскую премию, 
порошок увлажняют паром.

У пароувлажнителя стоит известная 
на заводе стахановка и общественница 
Елена Псарева. Она в телогрейке, в 
низко надвинутом на лоб платке, из-под 
которого светятся живые, темные глаза.

Девушка овладела самой сложной на 
заводе профессией смесительницы. И 
овладела в совершенстве. Обслуживая 
пароувлажнитель и смеситель, Псарева 
так умело регулирует количество посту
пающей массы и пара, что всегда доби
вается нужного процента влажности. Пе 
больше и не меньше. А ведь это — ис
кусство.

Елена Псарева ежемесячно перевы
полняет нормы. Октябрьский план она 
завершила на 134'процента.

В соревновании по профессиям пер
венство завоевывает то Псарева, то ее 

Старший прессовщик автоматического пресса Александр Заболоцкий и 
его подручный Анатолий Ватагин отлично обслуживают этот совершенный 
агрегат, изготовляющий кирпич-сырец. Снимок И. Пашкевича.

сменщица Веня Мельникова. Обе 
комсомолки показывают пример, как 
нужно выполнять решения XIX съезда 
партии. Дать больше кирпича хорошего 
качества — вот их девиз. А качество 
кирпича очень во многом зависит от 
них, от смесительниц.

Но не только от них. Производство 
кирпича поточное. И количество полу
ченной продукции, особенно ее качество 
зависят решительно от всех, начиная от 
кочегара сушильного барабана и кончая 
выгрузчиками, которые отвозят уже 
готовую продукцию.

...После увлажнения готовая формо
вочная масса по бункеру поступает в 
прессы для формовки кирпича, здесь 
работают съемщицы. Казалось бы, от 
них немногое зависит: снимай с прес
сов кирпич — и дело с концом. Но по
смотрите на Раю Чухлебову. Как быст
ро мелькают ее руки! Она не только 
без заминки снимает по два кирпича с 
пресса, но быстро и, что очень важно, 
хорошо укладывает их на вагонетку: 
ровными рядами, ни один не поколется, 
не помнется. Пластины формовочной 
коробки у Раи всегда чистые. Она зна
ет, что если налипнет масса — кирпич 
пойдет с раковинами.

Есть на заводе особый пресс. Около 
него-не увидишь съемщицы. Да и ком
ната, где он установлен, необычна. 
Как будто попадаешь на небольшую 
электрическую подстанцию. Белые ка
фельные степы, желтый кафельный пол. 
Красивыми огоньками горит щит уп
равления. Ни грязи, ни пыли.

Здесь установлен второй в стране 
экспериментальный пресс советского 
изобретателя Б. С. Ленского. Он имеет 
много преимуществ перед старыми.

Пресс установлен на заводе в конце 
июня. Срок небольшой. Но молодые 
слесари успели уже изучить его и уме
ют им управлять. Кадровый слесарь 
Андрей Александрович Возчиков с боль-

нования в 1952 году заняла одно из первых мест среди МТС области. Нашему коллективу вручено переходящее Красное знамя обкома профсоюза. Мы гордимся достигнутой победой и постараемся, чтобы знамя осталось у нас и в будущем году.Сейчас мы, трактористы, учимся -в Камышловской школе механизации сельского хозяйства. С каждым днем расширяется наш кругозор. Теперь нельзя быть трактористом, знающим лишь технический минимум. II мы решили во что бы то ни стало стать трактористами высшей категории, такими, как Алексей Куваев, Егор Машьянов, Алексей Шайнов, Тимофей Заостровмых. Учимся мы на «хорошо» и «отлично», уверены, что успешно закончим занятия и придем,на ремонт тракторов хорошо теоретически подкованными.Мы обращаемся ко всем молодым механизаторам колхозов Свердловской области. Наступила зима, время, когда можно плодотворно учиться-. Молодые механизаторы! Овладевайте теорией, изучайте агрономическую науку, стремитесь к тому, чтобы стать трактористами высшей категории! Только гри этом условии нам удастся решить задачи, поставленные перед работниками сельского хозяйства в пятом пятилетием плане.
Трактористы Скатинской МТС, 

комсомольцы: Е. НЕСЫТЫХ, В. ЕКИНЕКОВ, 
пом. бригадира тракторной бригады № 13

Н. ЧИКУНОВ.

Соревнуясь между собой, комсо- 
молки-смесительницы Елена Псаре
ва и Веня Мельникова добились 
прекрасного качества увлажнения 
смеси паром.

Снимок И. Пашкевича.

шой похвалой отзывается о своем под
ручном Александре Заболоцком. Он за 
всем успевает следить: и за смазкой 
и за состоянием прессформ, во-время 
подвернет гайки, если надо, — сменит 
предохранительные пластины.

С пресса получают сырой кирпич. 
Темнобурый, почти черный, он напо
минает торфяные брикеты.

Эти брикеты помещают в камеры пе
чи. Там под воздействием все увели
чивающейся температуры сырой кирпич 
приобретает механическую прочность- 
прочность камня, устойчивость против 
воды и мороза.

Примерно через трое суток из камер 
печи достанут уже знакомый нам всем 
светлокрасный прочный кирпич. «Ново
строй» выпускает кирпич лучших по
вышенных марок. Из него строят и жи
лые дома, и промышленные корпуса.

XIX съезд партии, заботясь о даль
нейшем улучшении жилищных условий 
рабочих и служащих, записал в ди
рективах по пятому пятилетнему плану: 
«Предусмотреть... широкую программу 
государственного жилищного строитель
ства, увеличив капитальные вложения 
па эти цели, примерно, в два раза па 
сравнению с предшествующей пятилет
кой».

Это решение вдохновляет молодых ра
бочих на стахановский труд.

Д. ДОРСКАЯ.



Воодушевленные ре
шениями XIX съезда пар
тии хорошо работают- 
молодые стахановцы 
комсомольцы П. Абза
лов и М. Мухаматшин на 
Свердловском заводе 
«Пневмостроймашина».

Бывшие учащиеся 
Свердловского ремеслен
ного училища № 3 в дни 
съезда партии вместе на
чали работать на заво
де, в эти исторические 
дни началась их трудо
вая жизнь. Молодые 
сборщики выполняют 
задание до 250 процен
тов.

Снимок
И. Шубина.

Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Крепить трудовую дисциплину
Летом этого года в паровозо-ремонт

ные мастерские г. Кушвы прибыли вы
пускники ремесленного училища. Боль
шинство из них имеет квалификацию 
токарей и слесарей.

Всех их устроили на работу по спе
циальности. Однако администрация ма
стерских не позаботилась о быте моло
дых рабочих. В общежитие молодых 
рабочих, конечно, поселили, но не обес
печили постельными принадлежностями. 
В комнатах — ни столов, ни стульев. 
Красный уголок не работал, нечего 
было даже почитать.

Со справедливыми требованиями об
ратились молодые рабочие в жилищно- 
коммунальный отдел мастерских:

— Мы хотим, чтобы у нас были нор
мальные жилищные условия.

На их просьбу никто не обратил вни
мания. Тогда юноши пошли к директору, 
но тот не захотел их принять.

«Что же делать? — размышляли 
юноши. — Неужели так и будет?». Ид
ти домой не хотелось — там нечем за
пяться... ни газет, ни журналов; ни 
шахмат.

— Пойдем лучше выпьем с горя, — 
предложил кто-то.

И они пошли. А на следующий день 
некоторые не явились на работу.

Об этом случае рассказал на 14-й 
районной комсомольской конференции 
секретарь комитета ВЛКСМ паровозо
ремонтных мастерских тов. Симаков.

— Вот почему у нас слабая трудовая 
дисциплина среди молодежи, — закон
чил он свое выступление. — Руководи
тели предприятий и комсомольские ор
ганизации мало заботятся о быте моло
дых рабочих, об их отдыхе. Ведь мы са
ми по-настоящему побеспокоились о 
создании нормальных бытовых условий 
для молодежи только тогда, когда ста
ли перед фактом нарушения производ
ственной дисциплины.

Бывают нарушения производственной 
дисциплины и по другим причинам. Не
давно плотники ремонтно-строительного 
цеха металлургического завода комсо
мольцы тт. Бузыкин и Рябцев пришли 
на работу с опозданием на четыре ча
са: провожали своего товарища.

Вместо того, чтобы строго наказать 
нарушителей дисциплины, секретарь'ко
митета ВЛКСМ завода тов. Качин огра
ничился лишь тем, что постыдил их. Он 
даже не предложил цеховой комсомоль
ской организации обсудить недостойное 
поведение Бузыкина и Рябцева на об
щем собрании.

Видя, что нарушения дисциплины 
проходят по сути дела безнаказанно, 
прогуливают без всяких уважительных 
причин и другие молодые рабочие.

ДВУХДНЕВНЫЙ СЕМИНАР
Недавно в Первоуральске состоялся 

семинар секретарей первичных и цехо
вых комсомольских организаций. На нем 
активисты прослушали доклад секретаря 
обкома ВЛКСМ тов. Лебедева о работе 
с молодежью по вовлечению ее в ком
сомол. С докладом выступили также де
легат XIX съезда ВКП(б) тов. Муреи

Правда, плотнику ремонтно-строи
тельного цеха тов. Гутникову и помощ
нику машиниста железнодорожного це
ха тов. Мандрыгину комитет комсомола 
объявил строгий выговор, ну, а сколь
ко до этого было нарушений, о которых 
комитет порой не знает?

На Гороблагодатском железном руд
нике, как заявил делегат конференции 
тов. Сергеев, за год было около пяти
сот прогулов и более половины из них 
сделано молодежью.

Почему же так слаба производствен
ная дисциплина среди молодых горня
ков? Потому, что на руднике не велось 
никакой воспитательной работы.

Бывший секретарь комитета тов. Ни
китина плохо руководила организацией. 
В общежитиях рудника за год не было 
проведено ни одной беседы с моло
дежью, не сделано ни одного доклада. 
Культурно-массовой работы среди мо- 
лодежи почти никакой не велось. Не 
интересовался комитет комсомола руд
ника и производственной деятельностью 
молодых рабочих, их трудовыми успе
хами.

Говоря об этом, делегаты 14-й Куш- 
винской районной комсомольской кон
ференции резко критиковали райком 
ВЛКСМ за то, что он проходил мимо 
подобных фактов и не пытался напра
вить деятельность комсомольских орга
низаций на борьбу за укрепление тру
довой дисциплины.

Например, райком и его секретари тт. 
Рогожников и Потапова знали, что на 
руднике молодежь часто нарушает тру
довую дисциплину, но не сочли нуж
ным указать комитету на его ошибки.

Секретарь комитета ВЛКСМ Нижне- 
Баранчинского завода имени Калинина 
тов. Елхин обвинял бюро райкома в том, 
что оно утверждало взыскания, данные 
комсомольцам за нарушение трудовой 
дисциплины, но ни разу не разобралось, 
почему молодые рабочие прогуляли или 
совершили другой какой-нибудь про
ступок, не обобщало факты и не сдела
ло правильных выводов.

Так было в течение всего года.
Конференция осудила такой метод ра

боты и обязала новый состав райкома 
с первых же дней развернуть широкую 
борьбу за укрепление трудовой дисци
плины среди молодежи. Ведь XIX 
съезд партии. требует решитель
но покончить с нарушениями го
сударственной дисциплины, с проявле
ниями безответственности и расхлябан
ности. Выполнить это указание, не
устанно повышать у молодежи чувство 
долга перед Родиной — одна из важ
нейших задач комсомола.

О. НИКОЛАЕВ.

нов и секретарь горкома КПСС тов. 
Кайгороднев. Секретарь горкома партии 
рассказал собравшимся о новой работе 
товарища Сталина — «Экономические 
проблемы социализма в СССР».

После этого активисты поделились 
опытом своей работы.

П. ШЕВЕЛЕВ.

ОТРЯД В ДЕЙСТВИИ
Еще в прошлом году 14 лучших 

иионерок отряда № 1 седьмого класса 
«А» начали готовиться к вступлению 
в ряды ВЛКСМ, с нетерпением ожидая, 
когда им исполнится 14 лет. Девочки 
ознакомились с программой и Уставом 
комсомола, совместно с пионерками 7 
класса «Б» прослушали беседы о ком
сомоле, которые помогли подготовить 
классные руководители II. Н. Карпуши
на и А. И. Лукиных.

19 сентября — памятный день для 
всего отряда. Пионеры передали в ком
сомол своих лучших товарищей.

С первых же дней занятий в школе 
стало заметно, что некоторые пионерки 
не дооценивают физику. Чтобы вызвать 
интерес к этому предмету, решено бы
ло провести отрядный сбор на тему 
«Знаешь ли ты?». Готовясь к нему, 
ученицы столкнулись с новыми поня
тиями, интересными явлениями, о ко
торых раньше не имели представления. 
Пионерок этого отряда можно сейчас 
часто видеть в физическом кабинете. 
Они знакомятся с биографиями изобре
тателен—уральцев Черепанова, Ползу
нова, Фролова и других.

В овеньях пионерки организовали 
взаимопомощь, выработали режим дня, 
за выполнением которого строго следит 
актив.

Недавно созданная комсомольская 
группа обсудила успеваемость в отряде, 
чтобы во-время помочь своим товари
щам-пионерам.

В отряде" прошел сбор, задуманный 
еще весной прошлого года, «Почему так 
говорят». Девочки узнали историю от
дельных слов и выражений, например: 
«Вот тебе; бабушка, и Юрьев день!». 
«Красная строка» и другие. Каждая 
пионерка выступила с сообщением ио 
интересующему ее выражению. Девоч
ки собрали «крылатые слова и выра
жения» для того, чтобы узнать их ис
торию.

В отряде много юннатов. Летом они 
вырастили на пришкольном участке 
тыквы и кабачки. По предложению юн
натов пионерки побывали на выставке 
в Доме колхозника и о том, что увидели, 
рассказали в сочинениях.

Девочки ходили в музей Мамина- 
Сибиряка" в связи с юбилеем писателя.

Давно задумал отряд провести конфе
ренцию по роману Бирюкова «Чайка». 
Девочки знакомятся с содержанием 
романа, намечают вопросы, выбирают 
отдельные места для инсценирования.

В отряд влилось много новых уче
ниц. Появилась необходимость провести 
беседу на тему «Дружба». И вот пред
седатель совета отряда Таня Сапожни
кова с группой девочек подготовила эту 
беседу, подобрав примеры из художест
венной литературы и жизни класса.

Вера Баталова и Люда Соловьева 
второй год работают с малышами второ
го класса. Отряд следит за их работой, 
когда нужно, оказывает помощь.

Пионерки не забывают и о театре. 
Они уже просмотрели спектакль 
«Семью» и комедию Гоголя «Ревизор».

Л. АНДРУС, 
старшая вожатая

Свердловской школы № 23.

Учеба—дело не только личное
Колхоз имени Сталина — многоотрас

левой, экономически крепкий, богато 
оснащенный передовой сельскохозяйст
венной техникой. По последнему слову 
агрономической науки возделывают 
здесь поля, руководствуясь новейшими 
достижениями в зоотехнии, строят свою 
работу животноводы. Отлично понимают 
члены комитета ВЛКСМ колхоза, что 
без упорной и повседневной учебы кад
ров невозможно будет развивать хозяй
ство дальше.

— Учиться надо, — заявил однажды 
заведующий молочно-товарной фермой 
тов. Маркелов. — А то не успеешь 
оглянуться, — жизнь обгонит.

И он поступил в седьмой класс шко
лы сельской молодежи. То же самое 
сделал коневод, секретарь комитета 
ВЛКСМ тов. Романов, и еще 6 молодых 
тружеников ’колхоза имени Сталина.

Так открылся в селе Галкино, Камыш- 
ловского района, седьмой класс. С тех 
пор в отчетах районного отдела народ
ного образования и райкома ВЛКСМ 
стали хвалить комсомольскую органи
зацию колхоза, ставить ее в пример 
другим: учитесь, мол, у них вовлекать 
молодежь в школу.

А так ли на самом деле?
В колхозе около 50 юношей и де

вушек. Большинство из них не 
имеет даже семилетнего образования. В 
школе же сельской молодежи учатся 
всего 8 человек.

На трибуне стахановцы
и ученые

Летом этого года на станции Дружи
нине появились большие красочные 
объявления: «Узловой комитет профсою
за совместно со свердловским Домом 
культуры имени Андреева проводит ве
чер отдыха стахановцев ст. Дружи- 
нино».

И вечером в переполненном зале 
молодежь внимательно слушала высту
пления стахановцев. Речь шла о род
ном, знакомом деле, часто с трибуны 
назывались имена присутствующих. До
кладчиков засыпали вопросами.

Короткий перерыв — и на сцене агит
бригада «Веселого паровоза» под руко
водством Леонида Гавриловича Деми
на. «Веселые паровозники» с песочком 
пробирают бюрократов, консерваторов, 
тормозящих новое, пропагандируют пе
редовые методы труда на станции.

Бригада Дома культуры имени Андре
ева положила начало ряду производ
ственных стахановских вечеров на 
станции Дружинине.

— Задача нашей производственно
технической пропаганды, — говорит 
член правления Дома культуры Леонид 
Гаврилович Демин, — помогать всесто
роннему техническому развитию транс
портников, обобщать передовой опыт 
стахановцев и новаторов нашей дороги. 
Для этого мы используем самые разно
образные формы работы.

...Нарядно украшена сцена. Только 
что в фойе смолкли звуки веселой му
зыки. В зале празднично одетая моло
дежь внимательно слушает докладчи
ка. Многие вынимают записные книжки, 
листки бумаги и жадно записывают.

Идет вечер встречи молодых стаха
новцев двух узлов: Свердловск-пасса- 
жирская и Свердловск-сортировочная. 
На трибуне—бригадир осмотрщиков-ав
томатчиков вагонного депо комсомолка 
Лидия Шароглазова. Она рассказывает 
о том, как ее комсомольско-молодежная 
бригада добивается стопроцентного 
включения автотормозов в отправляе
мых поездах.

— Сначала, когда вышла на сцену, 
я сильно волновалась, — говорит Ли
да, — но потом, когда увидела, что вни
мательно слушают и даже записывают, 
успокоилась. Я рассказала, как мы до
бивались отправления поездов не с 
большинством исправных автотормозов, 
как делалось раньше, а со всеми. Для 
этого необходимо было отремонтировать 
все автотормоза в поезде. Пришлось по
работать всей бригаде, особенно слеса
рям. Но зато поезда отправлялись с 
гарантией, что вся автотормозная систе
ма будет работать, и сжатый воздух не 
будет утекать. Когда я окончила гово
рить, мне задали много вопросов. Затем 
выступали товарищи с Сортировки. Нам 
кое-что пришлось записать. Вечер про
шел очень ‘ интересно.

Подобные вечера проводятся в Доме 
культуры имени Андреева ежемесячно. 
Как правило, организуются они по 
службам, чтобы обмен опытом носил 
более конкретный характер.

Если посмотреть список лекторов Дома 
культуры имени Андреева, то рядом с 
именами ученых: профессора Курсано-

Секретарь комитета ВЛКСМ тов. Ро
манов объясняет это очень просто:

— Остальные не хотят учиться. Про
бовали организовывать другие классы— 
убедились, что бесполезно.

Верно, перед началом учебного года 
велась запись в пятый класс. Желаю
щих учиться в нем оказалось 17 че
ловек. Но на занятия пришел всего один.

Встревожило ли это членов комитета 
комсомола? Приняли ли они какие- 
нибудь меры, чтобы пятиклассники яви
лись в школу? Нет. Они не сочли это 
своей обязанностью, решили, что учеба 
в школе сельской молодежи — личное 
дело каждого молодого человека. Хочет
ся — учись, не хочется — оставайся не
учем. Вот почему и не вмешиваются 
члены комитета в школьные дела, не 
поинтересовались и не помогли работ
никам народного образования вовлечь в 
учебу всех, кто не имеет свидетельства 
об окончании седьмого класса.

Больше того, в колхозе есть негра
мотная молодежь. Восемнадцати
летняя Нина Сирина и некоторые дру
гие молодые колхозники не умеют гра
мотно написать даже собственную фа
милию.

Комитет ВЛКСМ колхоза имени 
Сталина предал забвению один из глав
ных участков своей работы. Только по
тому, что в период подготовки к началу 
учебного года никто не беседовал с 
молодежью, не рассказывал ей, почему 

ва, кандидатов наук Жукова, Чангли. 
и других, встречаются имена транспорт
ников: начальника Свердловской желез
ной дороги тов. Оборотова, начальни
ков служб Управления дороги тт. Пав
лова, Ненахова, Данченко, инженеров, 
техников, стахановцев-новаторов. Строя 
лекции на материалах местных желез
нодорожных служб, они делают их ин
тересными и конкретными.

Тематика производственно-техниче
ских лекций, читаемых в Доме культу
ры. направлена на всестороннее разви
тие работников транспорта.

Только за один месяц, кроме лекций 
об автотормозах, электросварке, сигна
лах, читались лекции общего характера: 
«Сооружение и устройство вагонного 
хозяйства», «Устройство станционного 
хозяйства», «Передовые методы труда 
на железнодорожном транспорте» и 
другие. Лекции сопровождались пока
зом технических кинофильмов.

Коллектив Дома культуры активно 
участвует в подготовке транспорта к 
зиме. В конце прошлого месяца здесь 
состоялся вечер встречи со знатным ма
шинистом—инструктором Нижне-Тагиль
ского паровозного депо Федором Ивано
вичем Манько.

Призыв машиниста Манько о массо
вой подготовке локомотивов к зиме 
подхвачен во всех депо Свердловского 
отделения дороги. Комитет комсомола 
паровозного депо Свердловск-пасса- 
жирский обсудил вопрос о подготовке 
к зиме. Этот вопрос обсуждался на це
ховых комсомольских собраниях. В ра
боту включилось свыше 200 комсомоль
цев депо.

Недавно паровозники рапортовали от
делению дороги о готовности к зиме 
всего паровозного парка. Есть в этом 
доля труда и работников Дома куль
туры.

На очереди—вечер путейцев. К нему 
в Доме культуры усиленно готовятся. 
Сектор технической пропаганды правле
ния Дома культуры (тов. Данченко) сов
местно с молодежным сектором разра
ботали все детали этого вечера.

Свердловский Дом культуры железно
дорожников имени А. А. Андреева про
водит большую и нужную работу по 
производственно-технической пропаган
де среди работников железнодорожного 
транспорта.

Директивы XIX партийного съезда 
обязывают «оказать всемерную поддер
жку новаторам промышленного и кол
хозного производства, передовикам 
транспорта... в их стремлении увели
чить производство, повысить производи
тельность труда».

В этой работе производственно-тех
ническая пропаганда занимает не по
следнее место. Вооруженный решениями 
съезда, коллектив Дома культуры име
ни А. А. Андреева улучшает и разно
образит формы работы по продвижению 
в массы технических знаний и передо
вого опыта.

Т. МИХАЙЛОВ.

необходимо неустанно учиться, не орга
низовывал встреч с молодыми специали
стами сельского хозяйства и учащими
ся школ сельской молодежи, молодые 
колхозники сейчас не учатся.

А можно сделать многое. На одной из 
самых дальних ферм колхоза работают 
13 доярок. Их судьбой заинтересовались 
дирекция школы и секретарь партийной 
организации колхоза тов. Ширикалов, 
но не комитет комсомола. Оказалось, 
что девушкам хочется учиться, но хо
дить в школу очень далеко. Сейчас на 
ферме открывается филиал школы. Все 
13 доярок будут учиться в пятом классе.

Учебный год в школах сельской мо
лодежи еще только начался. Комитет 
комсомола может и должен исправить 
свою ошибку. Для этого нужно пого
ворить с товарищами по работе, вы
явить, сколько классов они окончили, 
какой перерыв имеют в учебе, помочь 
им оформиться в те классы, где они 
смогут успешно продолжать свое уче
ние.

Но это только начало большого дела. 
На комитете комсомола лежит большая 
ответственность за то, чтобы все мо
лодые труженики успешно закончили 
учебный год. Поэтому повседневно конт
ролировать, как идут у них занятия, 
добиваться, чтобы они систематически 
посещали школу, — обязанность кол
лектива учителей и комсомольских во
жаков колхоза.

А. ПОКАЗАНЬЕВ.



ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ 

«ПОЧЕМУ НИНА ШВЕДОВА УШЛА ИЗ КОЛХОЗА»

ВОСПИТЫВАТЬ ЛЮБОВЬ К ПРОФЕССИИ
В этом году в Богдановичский район 

прибыло большое пополнение молодых 
специалистов: учителей, агрономов, зоо
техников, врачей. Отрадным было для 
нас то, что почти все эти специали
сты — комсомольцы.

Многие из них умело и с большим 
желанием помогают комсомольским ор
ганизациям колхозов, совхозов, МТС 
в налаживании политической, культур
но-массовой и физкультурной работы. 
Видимо, эти товарищи, еще будучи 
в учебных заведениях, получили навы
ки общественной работы и сейчас пере
дают свой опыт другим.

Трудящиеся нашего района удовле
творены работой коллективов Москов
ского и Свердловского пединститутов, 
Свердловского мединститута, хорошо 
воспитавших присланных к нам спе- 
циалистов.

Но это чувство удовлетворения ом
рачено приездом к нам Николая Ельши- 
на и Маргариты Окуловой.

Комсомолец Николай Ельшин не
давно закончил Молотовский сельскохо- 
вяйственный институт и по путевке Ми
нистерства направлен в Калиновский 
савхоз старшим зоотехником. Выезжая 
из Молотова, тов. Ельшин снялся с 
комсомольского учета. Полученную 
учетную карточку и комсомольский 
билет оставил дома и решил больше не 
считать себя комсомольцем.

Приехав в Богданович, тов. Ельшин 
не зашел в райком ВЛКСМ. Секретарь 
комсомольской организации совхоза 
тов. Ширшов заинтересовался тов. Ель- 
шиным, узнал, что тот комсомолец, 
предложил стать на учет. Ельшин от
казался. Вызывали его неоднократно и 
в райком ВЛКСМ — не поехал.

Стало ясно, что Ельшин, просто, не 
хочет быть комсомольцем. Он боится, 
что организация дает поручения, и он 
тогда вовсе не справится со своими де
лами. Тов. Ельшин не хочет понять, 
что он для организации может и дол
жен быть нужным и полезным так же, 
как и организация для него, что об
щественная работа может и должна 
быть не помехой для его работы, а, на
оборот, подспорьем. Он не понял, что 
многие комсомольцы, работающие в сов
хозе, смотрят на него недоверчиво толь
ко потому, что он так неискренне, не
честно ведет себя по отношению к ком
сомолу.

Почему Николай Ельшин стал па 
такой неверный путь? Он 14 лет учил
ся в советской школе, 7 лет воспиты
вался в рядах комсомола. Кто виноват 
в таком перерождении?

Конечно, нельзя оправдывать самого 
Ельшина. По главная вина, я считаю, 
лежит на коллективе, который его вос
питывал. Я имею ввиду комсомольскую 
организацию сельскохозяйственного 
института, где он состоял на учете 4 
года.

Тов. Ельшин объясняет, что ьа 7 лет 
пребывания в комсомоле он не имел пи 
одного серьезного комсомольского пору
чения. Политическим самообразованием 
пе занимался. С ним никто никогда не 
беседовал подушам. В этот институт он 
пошел «по необходимости», потому что

Так ли надо учить?
У нас, в Режевском районе, наблю

даются подобные случаи, о котором я 
прочитала в статье «Почему Нина Шве
дова ушла из колхоза».

В 1951 году в Режевской агрономи
ческой школе йолучили дипломы агро
номов 56 человек, а работает сейчас по 
специальности человек 20 не больше. 
Где же остальные?

Многим известно, что в Реже, напри
мер, четыре агронома работают табель
щиками и нормировщиками. Тов. Ники
тина. вместе со мной окончила школу, 
получила диплом с отличием, а теперь 
работает табельщицей на заводе. Не 
поняла тов. Никитина, какие надежды 
возлагало на нее государство, обучая 
специальности агронома.

Мне очень неприятно видеть, что ни 
райком комсомола, ни районный сель
скохозяйственный отдел, ни дирекция 
школы не обратили внимания на тре
вожное положение с молодыми агроно
мами в районе. А ведь и они повинны 
в том, что выпускники не дорожат 
честью школы, ведут себя не по-ком
сомольски, не любят свою профессию. 

пойти больше было некуда. Профессию 
выбрал не по душе и за весь период 
учебы никто ему не привил любви к 
ней. Эта неприязнь к своей специально
сти осталась у него и сейчас.

Аналогичная история произошла и с 
Маргаритой Окуловой. Она после окон
чания Свердловского сельскохозяйст
венного института приехала работать в 
Богдановичский райсельхозотдел. При
езду ее обратовались. Но Маргарита не 
оправдала надежд. Она проявила пол
ную беспомощность в агрономических 
делах, не справилась с обязанностями 
секретаря комсомольской организации. 
Окулова зарекомендовала себя слабо
вольным, безпнициативным человеком, 
не способным серьезно взяться за что- 
нибудь и довести дело до конца. Про
работала она в районе несколько меся
цев, правдами и неправдами сумела 
уволиться и уехать.

Она тоже оказалась случайным чело
веком в агрономии. Ей не привили в 
институте любви к избранной профес
сии, не научили общественной работе. 
Она, как Ельшин, за все годы учебы в 
институте не получала ни одного серь
езного комсомольского поручения.

Виновны в том, что Ельшин и Оку
лова оказались плохими работниками 
и общественниками, прежде всего ком
сомольские. организации институтов, 
которые их не воспитали.

Пусть таких воспитанников, как 
Ельшин и Окулова, в комсомольских 
организациях единицы. Но какое мо
ральное право имеет организация до
пускать, чтобы в ее рядах были такие, 
хотя бы единицы. Разве мы не должны 
требовать, чтобы к нам приезжали мо
лодые советские специалисты, вполне 
оправдывающие это почетное звание? 
Ведь мы ждем от них многого, они дол
жны быть живительной силой в реше
нии всех производственных и общест
венных дел. Они должны быть органи
заторами молодежи.

Из этого вытекает, что комсомольская 
организация вуза через широкий ком
сомольский актив обязана заниматься 
не только «общими» вопросами, но и 

■ доходить до каждого комсомольца в от
дельности, знать, что он делает, чем 
занимается, к чему стремится, на что 
способен, проверять эти способности, 
развивать их на общественных пору
чениях. Пельзя допустить, чтобы за 
общим благополучием скрывались круп
ные недостатки в воспитании отдель
ных комсомольцев.

Комсомольская организация инсти
тута не может не интересоваться и 
дальнейшей судьбой своих воспитанни
ков после окончания института.

Из этого случая комсомольские орга
низации Молотовского и других инсти
тутов должны сделать правильные вы
воды.

IX пленум ЦК ВЛКСМ требует от 
комсомольских организаций воспиты
вать высококвалифицированные кад
ры советских специалистов, преданных 
делу партип Ленина—Сталина. Осуще
ствить на деле эту задачу — первей
ший наш долг.

В. ШТЫРЕВ, 
секретарь Богдановичского 

райкома ВЛКСМ.

Я знаю, что на качество учебы в 
школе попрежнему мало обращают вни
мания, плохо поставлена воспитатель
ная работа. Были случаи, что учили 
нас преподаватели, не имевшие спе
циального образования. Бессистемно 
проходил'й и учебная практика. Летом 
этого года учащиеся третьего курса 
провели на практике пять месяцев, но 
ни один преподаватель за все это вре
мя не посетил их. Па полях учебного 
хозяйства будущие агрономы «изу
чают» то, что давно уже ликвидирова
но в колхозах — ручной примитивный 
труд, отсталые агротехнические прие
мы. Конечно, не легко потом увязать 
теорию с практикой, потому что прак- 
тики-то настоящей нет.

Руководителям Режевской школы 
агрономов надо пересмотреть свою 
работу.

Ликвидировать промахи, допущенные 
в работе с молодыми специалистами, 
должны также райком ВЛКСМ и рай
сельхозотдел.

3. ЛЕОНТЬЕВА, 
агроном.

С

чЦндипдёЛи
ПОВЫШАЮТ СВОИ ЗНАНИЯ

В прошлом году на Уральском 
алюминиевом заводе много комсо
мольцев и молодых рабочих учи
лось в школе рабочей молодежи. 
Окончившие 10 классов стали сей
час студентами свердловских и дру
гих институтов,

Нынче продолжают учебу в школе 
комсомольцы Глебова, Говорухина, 
Лучинин и другие. С них взяли при
мер экспедитор Базуева, счетовод 
Копчикова, весовщик Ежова.

Среди молодых рабочих есть не
сколько человек, имеющих 1—2 
класса образования. Они тоже на
чали заниматься в школе.

_____ Т. КУТУЗОВ.

ВЕЧЕР МОЛОДЫХ РАБОЧИХ 
В УНИВЕРСИТЕТЕ

Студенты Уральского государст
венного университета проводят боль
шую шефскую работу на предприя
тиях города. На днях в актовом за
ле университета состоялся вечер мо
лодых рабочих. На нем присутство
вали юноши и девушки завода 
«Пневмостроймашина», Верх-Исет- 
ского завода, радиозавода и уча
щиеся ремесленного училища № 36.

Студент физико-математического 
факультета Игорь Кудрявцев прочи
тал лекцию «Необыкновенные явле
ния на небе». Лекция сопровожда
лась демонстрацией опытов.

В заключение вечера гости по
смотрели научно-популярный фильм 
«Вселенная».

____ Н. КИРЮХИН.

В ДНИ ЮБИЛЕЯ 
УРАЛЬСКОГО ПИСАТЕЛЯ

Учащиеся и преподаватели Ниж
не-Тагильского горно-металлургиче
ского техникума в дни юбилея 
Д. Н. Мамина-Сибиряка провели 
литературную конференцию «Мамин- 
Сибиряк и его творчество» и викто
рину на тему «Замечательный 
уральский писатель Дмитрий Нар
кисович Мамин-Сибиряк». В читаль
ном зале оформлена выставка, по
священная уральскому писателю. 
Объявлен конкурс на лучшее сти
хотворение и рисунок-иллюстрацию, 
посвященные творческому пути и 
жизни писателя.

А. ШАСТИН.

СМОТР СТЕННЫХ ГАЗЕТ
На днях в Свердловской средней 

школе № 24 проходил смотр стенных 
газет.

Жюри в составе заведующего 
учебной частью, учителя литературы, 
членов бюро комсомольской органи
зации и учкома внимательно про
смотрело газеты, обращая внима
ние на содержание и оформление. 
Лучшими признаны газеты 9 клас
са, 10 класса и 8 класса «Б».

Редколлегии этих классных стен
ных газет премированы приборами 
для рисования.

В. САПОЖНИКОВ, 
ученик 9 класса.
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За массовый лыжный и нонькобежный спорт
Наступила уральская зима. Ранние 

морозы и глубокий снег уже сейчас по
зволяют устраивать массовые соревнова
ния по зимним видам спорта, лыжные 
переходы и экскурсии.

В редакцию в эти дни поступает 
много писем юных корреспондентов, 
рассказывающих о том, как встретили 
зиму передовые коллективы физкуль- 
гуры, или о том, что мешает тысячам 
юношей и девушек встать на лыжи, 
коньки и посвятить свой досуг любимому 
виду спорта.

Тов. Максимов из Тугулыма пишет, 
о большом значении круглогодичных и 
предсезонных тренировок.

— В прошлом году, — сообщает он,— 
тугулымские лыжники завоевали пер
венство а областных соревнованиях сель
ской молодежи. Нынче они думают вы
ступать также успешно. Организованы 
мужские и женские команды, которые 
не прекращали тренировок ни летом, ни 
осенью. Круглогодичные тренировки да
ют прекрасные результаты. К. Нико- 
рина, Н. Поздерина, М. Кузнецов и дру
гие уже в пробежках по первому снегу 
показали хорошие результаты.

Иное можно увидеть в Ревде. Город
ской комитет комсомола, комитет по де
лам физкультуры и спорта, комитеты 
ВЛКСМ и советы ДСО промышленных 
предприятий ничего не делают для ор
ганизации работы секций по зимним 
видам спорта. К чему это приводит —

В студии самодеятельных художников

Вячеслав Бакланов очень часто 
посещал картинную галерею. За два го
да он изучил картины во- всех залах. 
Неплохая это была учеба. Много про
чел он и книг по искусству.

Тягц к живописи появилась у Вяче
слава Бакланова, как и у других его 
товарищей по студии, еще когда он 
учился в школе. Он начал посещать сту
дию изобразительного искусства при 
Октябрьском Доме пионеров. Занятия 
там во многом помогли мальчику, 
формируя его художественный вкус. По
том, уже работая механиком в рантовом 
цехе фабрики «Уралобувь», Вячеслав 
записался в студию ИЗО при Дворце 
культуры строителей им. Горького.

С этого и началась его настоящая 
учеба живописи. В то время в голове 
у Вячеслава было множество замыслов, 
страстно хотелось рисовать, но пока не- 
хватало основного — техники, культуры 
изображения. Все это дают ему учебные 
занятия в студии.

Сейчас Вячеслав мечтает написать 
картину «Зоя Космодемьянская». Для 
нее уже он сделал первый этюд.

Когда Вячеслав впервые пришел в 
студию, все были в сборе. Вместе с 
Баклановым учится Анатолий Домра
чев, нормировщик механического цеха 
Свердловского радиозавода. Он намного 
старше своего товарища, имеет некото
рый опыт в живописи. На заводе до сих 
пор висят написанные им два портре

По следам наших выступлений

«Всяк себе хозяин»—так называлась 
корреспонденция, опубликованная в га
зете 3 октября. Как сообщил замести
тель председателя областного совета 
профсоюзов тов Чевтаев, статья обсуж
далась иа пленуме обкома профсоюза 
медицинских работников, на пленуме

ПО ПИСЬМАМ ЮНКОРОВ

рассказывает в своем письме тов. Жда
нов. В городе, в котором учатся и ра
ботают тысячи юношей и девушек, все
го единицы лыжников и конькобежцев- 
разрядников, почти нет фигуристов и 
горнолыжников. Не воспитываются кад
ры инструкторов и тренеров-обшест- 
генников.

«Недавно, — сообщает тов. Жданов,— 
лучшим лыжником в Ревде да и в обла
сти считался тов. Баранов. Надеясь на 
свои физические силы, он только за не
делю до каких-либо соревнований при
ступал к тренировкам. В результате 
подорвал свое здоровье и по существу 
бросил спорт. Вот итоги непродуманной, 
несистематической работы над повыше
нием своего мастерства».

Нельзя забывать о спортивном инвен
таре. Если лыжные и конькобежные ба
зы будут иметь достаточное количество 
лыж, коньков, хоккейных клюшек, здесь 
всегда будет много молодежи.

Тов. Коровин из Неделя пишет, что 
для развертывания массовой спортивной 
работы в городе есть все необходимое. 
Нет только инициативы и огонька в ра
боте комсомольских и физкультурных 
организаций. В добровольном спортив
ном обществе «Искра» до сих пор не 
отремонтирован зимний инвентарь. В 

та товарища Сталина. Домрачев — по
стоянный оформитель завода в празд
ничные дни. Он изучает литературу по 
искусству, по технологии живописи, не 
пропускает ни одной художественной 
выставки. Сейчас он обдумывает свою 
композицию на заводскую тему.

Так же упорно трудятся и другие 
студийцы. Учитель школы № 17 А. Г; 
Крапивин написал большой портрет. На 
нем изображен стахановец, прокатчик 
Верх-Исетского металлургического за
вода П. Филистеев. Свердловское отде
ление Союза советских художников ре
комендует картину старейшего студийца 
на областной смотр изобразительного 
искусства.

Главная задача, которую преследует 
студия, — научить за три года основам 
реалистического изобразительного ис
кусства, методу социалистического реа
лизма.

В обеих группах студии, старшей и 
младшей, около сорока человек. Это — 
рабочие, служащие, студенты, стремя
щиеся овладеть живописью. Более 150 
художников, воспитанных здесь, само
стоятельно работают сейчас в различ
ных уголках нашей страны. Живопись 
становится для многих из них не толь
ко досугом, отдыхом, но и основной 
профессией.

Л. ТОПОРКОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: занятие в студии 
художников.

областного совета ДСО «Химик» и на 
заседании президиума областного сове
та ДСО «Строитель». Факты, отмечен
ные в статье, подтвердились. Приняты 
специальные решения по устранению 
недостатков в работе указанных сове
тов ДСО.

обществе «Металлург» есть 50 пар лыж, 
но годных только 10. Подготовлено все
го несколько пар коньков.

О слабой готовности к зимнему сезо
ну физкультурных организаций сооб
щают тов. Кравцов из Асбеста и тов. 
Дураков из Гари.

— В колхозах Гаринского района,— 
пишет гов. Дураков, — много молоде
жи, желающей заниматься лыжным и 
конькобежным спортом, сдавать нормы 
на значки комплекса «Готов к труду и 
обороне СССР». По районный комитет 
ВЛКСМ, комсомольские организации 
крупнейших колхозов «Урал», «Побе
да», «Заря коммунизма» и других со
вершенно не интересуются спортивной 
работой, считают ее второстепенным 
делом. В районе нет ни одной секции 
лыжников и конькобежцев.

Восьмой пленум Свердловского обко
ма ВЛКСМ, проходивший в сентябре, 
призвал комсомольские и физкультур
ные организации области охватить в 
этом спортивном сезоне 250 тысяч юно
шей и девушек лыжным спортом и 100 
тысяч — конькобежным.

Эту задачу нетрудно выполнить, ес
ли комсомольские и физкультурные ор
ганизации создадут лыжные и конько
бежные секции, подготовят и макси
мально используют имеющийся инвен
тарь, будут как можно чаще организо
вывать различные массовые соревнова
ния, кроссы, игры.
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ЗА РУБЕЖОМ

Обзор телеграмм ТАСС
'ПЕРЕД. КОНГРЕССОМ
НАРОДОВ В ЗАЩИТУ МИРА

¡12 декабря в Вене откроется Конгресс 
рй родов в защиту мира. Инициатива 
его созыва принадлежит Всемирному 
Совету Мира, который четыре месяца 
Назад в своем воззвании призвал всех 
¡людей доброй воли принять деятельное 
участие в подготовке Конгресса.

Во всех странах мира сейчас широко 
развернулась подготовка к Конгрессу. 
Проходят национальные конференции в 
ващиту мира, собрания, митинги, на ко
торых избираются делегаты на пред
стоящий Конгресс.

В Нюрнберге состоялась конференция 
¡сторонников мира земли Бавария, в ко
торой приняло участие 420 делегатов, 
представлявших широкие слои населе
ния. Конференция избрала делегацию 
на Конгресс народов в защиту мира в 
Составе 16 человек.

Участники конференции приняли за
явление, в котором высказались за 
продолжение общегерманских пере
говоров и заключение мирного договора 
С Германией.

Делегаты конференции осудили ре
прессии боннских властей по отноше
нию к немецким патриотам, борющимся 
sa мир и единство родины, потребовали 
запрещения неофашистских и милита
ристских организаций.

Активная подготовка к Конгрессу 
идет в Бразилии. Сторонники мира обя
зались к 12 декабря довести число под
писей под Обращением о Пакте Мира 
До 2 миллионов 100 тысяч.

Во Франции по решению Националь
ного совета мира проводятся местные 
народные собрания, участники которых 
горячо приветствуют Конгресс и обе
щают всемерно содействовать его ус
пешному проведению.

С большим подъемом проходит под
готовка к Конгрессу в странах народ
ной демократии. В столице Болгарии — 
Софии состоялся национальный съезд 
в защиту мира. Делегаты съезда в сво
их выступлениях единодушно выразили 
непоколебимую волю болгарского наро
да всеми силами защищать дело мира, 
укреплять дружбу с великим советским 
народом.

Съезд избрал новый состав болгар
ского Национального совета мира и 20 
делегатов на Конгресс народов в защиту 
мира в Вене.

Миролюбивые народы твердо убежде
ны, что предстоящий Конгресс в Вене 
внесет новый большой вклад в дело со
хранения и упрочения мира.

НЕРУШИМАЯ ДРУЖБА
С большим успехом проходит в Ки

тайской Народной Республике месяч
ник китайско-советской дружбы. Газета 
«Женьминьжибао» сообщает, что в 67 
городах, а также сельских районах Ки
тая демонстрируются в эти дни дубли
рованные на китайский язык советские 
кинофильмы. Повсеместно организованы 
выставки о жизни СССР, проводятся 
лекции, беседы о стройках коммунизма. 
В Таньшане организовано около 150 
стендов «Наше отечество завтра», кото
рые изображают всемирно-исторические 
успехи советского народа.

Фестиваль советских кинофильмов и 
фотовыставки пользуются у китайского 
населения огромным успехом. В Тайюа- 
ни только за четыре дня советские 
фильмы просмотрело 240 тысяч чело
век. В честь месячника китайские ра-

бочие увеличивают выпуск продукции 
и изучают передовые методы труда со
ветских стахановцев. Миллионы ки
тайских граждан изъявили желание 
изучать русский язык.

Для участия в месячнике в Китай 
прибыла делегация деятелей советской 
культуры, а также краснознаменный 
ансамбль песни и пляски Советской 
Армии. Где бы ни появлялись советские 
артисты, их встречает китайский народ, 
как самых желанных и дорогих гостей.

Китайские газеты п)бликуют много
численные письма трудящихся, в кото
рых они благодарят советский народ за 
братскую помощь, приветствуют его 
великие достижения в строительстве 
коммунизма и обещают всемерно укреп
лять китайско-советскую дружбу.

БЕСЧИНСТВА
АМЕРИКАНСКОЙ ВОЕНЩИНЫ
Города Англии, Франции, Бельгии, 

Голландии,' Италии наводнены • амери
канской военщиной. Заокеанские ок
купанты попирают законы и обы
чаи чужих стран, издеваются над на
циональным достоинством, уничтожают 
памятники культуры, грабят население, 
насилуют женщин.

Зарубежная печать публикует мате
риалы, показывающие подлинный об
лик американской военщины. Датская 
газета «Берсен» пишет, что столица 
Исландии Рейкьявик стала крупнейшим 
в мире публичном домом после годич
ного пребывания в стране американцев. 
В Италии американская солдатня бес
чинствует как ей только хочется. На 
улицах Неаполя можно часто видеть 
пьяных американских матросов, кото
рые, раздевшись догола, пристают к 
женщинам.

Австрийская демократическая газета 
«Дер Абенд», сообщая о продолжаю
щихся бесчинствах американцев в Ав
стрии, пишет: «Эти бесчинства вызы
вают огромное возмущение австрийской 
общественности. Недавно в одном ноч
ном кабарэ в Вене американский сту
дент Уолнер начал хулиганить, 
оскорблять официантов и посетителей. 
Когда австрийский полицейский Хей- 
гель-Мейер попытался унять буйствую
щего американца, тот избил его до по
тери сознания.

Однако простые люди западноевро
пейских стран не желают мириться с 
американским нашествием. Это при
знает даже американская печать.

Лондонский корреспондент газеты 
«Нью-Йорк Таймс» Даниэль указывает, 
что это враждебное чувство вызвано 
присутствием большого числа амери
канских солдат в Англии. По рассказам 
американских солдат, указывает далее 
Даниэль, англичане иногда бросают 
окурки в проходящие американские ав
томобили, собираются в общественных 
местах в группы и делают оскорбитель
ные замечания, когда входят американ
цы. Поэтому возникают трения и иног
да кулачные схватки.

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
Таймс» Доти пишет: «Присутствие от 
12 до 15 тыс. солдат и летчиков, разме
щенных в 16 лагерях, разбросанных в 
районе Бордо и Ла-Рошелля, ведет к 
тому, что ежедневно -возникают стычки 
и недоразумения.;.». ,

По сообщению американских военных 
представителей, в прошлом году прои
зошло 312 «серьезных инцидентов» с 
участием американских солдат.

(ТАСС).

ГЕОГРАФИЯ ПОНЕВОЛЕ НИ КРАСОТЫ, НИ ВКУСА

Вот уже длительное время работники муж
ской школы № 9. г. Свердловска просят город
ской отдел народного образования создать нор
мальные условия для работы. Шесть различных 
организаций, размещенных в школе, создают не
возможную тесноту. Однако гороно до сих пор 
мер не принимает...

(По письму учащихся школы).

Рекламы свердловских кинотеатров «Савки
но», «Октябрь» и «Темп» поражают своей бес- 
вкусицей и аляповатостью. Руководители этих

Посетитель: Как мне 
пройти в школу № 9?

Швейцар: Идите сначала 
прямо. Пройдете областную 
заочную школу, затем го
родской институт усовер
шенствования учителей, за
тем школу рабочей молоде-

жи, методический дошколь
ный кабинет, детскую спор
тивную школу. Увидите в 
самом углу мальчик на од-

кинотеатров крайне 
художников.

Судя по рекламе, — 
море стало красным, 

Цвет лица у девушки — 
беспощадно синь!

Зеленеют косы, 
руки меньше носа — 

Так изображают 
киногероинь.

нетребовательны к работе

Им подстать нередко 
выглядят герои.;.

Нет в рекламах пестрых 
вкуса, 

красоты.
Не пора ль подумать, 

как убавить малость 
Синевы на лицах, 

в море — красноты.

ЗАБОТЛИВЫЙ ПРЕДЗАВКОМА
Года четыре назад на за

седании завкома профсоюза 
Ирбитского завода автопри
цепов председатель Андрей 
Михайлович Козлов произ
нес пламенную речь о необ-

Американская авиация подвергает варварским бомбардировкам столицу 
Корейской Народно-Демократической Республики — Пхеньян.

НА СНИМКЕ: ученицы женской средней школы за разборкой разру
шенного здания. Из собранных кирпичей строятся землянки и бомбоубе- 

- .жища. (Фотохроника ТАСС).

пить им машину, начнут 
тренироваться и...-

Зажигательная речь пред
седателя убедила членов 
завкома. На профсоюзные 
средства решили приобре
сти для спортивных целей 
мотоцикл.

— Теперь заживем!— ра
довались многочисленные 
любители мотоспорта. Еще 
больше обрадовались они, 
увидев на заводском дво
ре новенький, блестевший 
свежей краской, красавец 
ИЖ-350.

Но только и видели моло
дые рабочие машину. Тре
нироваться же на ней ни
кому не пришлось. Испро
бовав покупку, председа
тель завкома укатил к себе 
домой. Так с тех пор и 
катается на профсоюзной 
машине профсоюзный руко
водитель: ездит на работу, 
с работы, на рыбалку и по 
другим надобностям.

С. домнич.

ной ноге стоит некуда
для 

мото-
ходимости приобрести 
спортивных целей 
цикл.бедному вторую ногу по

ставить — это и есть школа 
№ 9.

НЕПРЕДВИДЕННЫЙ СЛУЧАЙ 
В ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ ПРАКТИКЕ

На втором этаже в деся
том классе Лобвинской 
средней школы рабочей мо
лодежи Ново-Лялинского 
района идет урок. Сосредо
точены лица молодых рабо
чих. С вниманием слушают 
они рассказ педагога. Ти
шина... Но вдруг... Сильный 
шум и песня доносятся от
куда-то снизу, нарушая де
ловую обстановку в классе. 
Волнение... Что такое?

Не беспокойтесь товари
щи! Это шум из отрезвите- 
ля районного отделения ми
лиции, размещенного в по
мещении школы по милости 
председателя исполкома Но- 
во-Лялинского райсовета 
депутатов трудящихся тов. 
Кожевникова.

А если посмотреть трезво 
на вещи, то отрезвителю да
леко не место в школе.
По письму Ф. ПОДОЛЯН.

— В самом деде, — гово
рил председатель завкома,— 
почему молодежь мотоцик
летного завода ежегодно 
побеждает в мотокроссе, 
чем наши ребята хуже? Ку-

Физкультура и спорт

ДЕНЬ ЭСТАФЕТ
Готовьтесь к соревнованиям на приз

14 декабря — открытие городского 
сезона по лыжам. В этот день будет 
дан старт эстафетам на приз газеты 
«На смену!».

Соревнования проводятся по двум 
группам. В первую группу включены 
сборные команды спортивных обществ: 
«Динамо», «Строитель», «Спартак», 
«Металлург», лыжники Дома офицеров, 
техникума физкультуры, Уральского 
политехнического, горного и лесотехни
ческого институтов. Все остальные об
щества, институты, техникумы и кол
лективы физкультуры будут выступать 
по второй группе. Разрешается также 
участие команд городов и районов об
ласти, которые могут выступать в со
стязаниях по первой группе.

В первой группе зачет производится: 
у мужчин в эстафете 4X40 по четырем 
командам, у женщин — 4X5 по трем 
командам, у юношей — 4X5 по двум 
командам и у девушек — 3X3 по двум 
командам.

Во второй группе в мужской эстафете 
4X40 и в женской 4X5 зачет прово
дится но двум командам, а в эстафетах 
юношей 4X5 и девушек — 3X3 — по 
одной.

Командное первенство определяется 
по наименьшей сумме очков.

Коллектив, выигравший первенство в 
комплексном зачете как в первой, так 
и во второй группе, награждается пере
ходящим призом редакции газеты «На 
смену!». Каждый участник команд-побе
дительниц, имеющий лучшую сумму 
времени в эстафетах первой и второй 
групп, награждается Почетной грамотой 
обкома ВЛКСМ-и годовой подпиской на 
газету «На смену!». Команду, занявшие 
второе и третье места, будут награжде-

газеты «На смену!»
ны Почетными грамотами обкома 
ВЛКСМ. Участники — грамотами го
родского комитета по делам физкульту
ры и спорта. За массовость присуждает
ся переходящий вымпел горкома 
ВЛКСМ и редакции газеты «На сме
ну!».

В прошлом году среди коллективов 
первой группы первенство завоевали 
спортсмены Уральского политехниче
ского института. На втором месте были 
динамовцы и на третьем—лыжники тех
никума физкультуры. Упорная борьба 
разгоралась между мужскими команда
ми института и общества «Динамо». 
Победили динамовцы. Эстафету 4X10 
они закончили за 2 ч. 37 мин. 31 сек. 
Но по сумме очков одиннадцати зачет
ных команд лыжники политехнического 
института заняли первое место.

Среди коллективов второй группы 
победителями были лыжники ДСО 
«Строитель», на втором месте спортсме
ны сельскохозяйственного института и 
на третьем—общество «Спартак».

Лучший результат на 10 км. среди 
мужчин в прошлом году показал В. Си- 
смеков (политехнический институт). Его 
время — 36 мин. 39 секунд. Среди жен
щин лучшее достижение на 5 км. 
(21 мин. 52 сек.) было у М. Ворониной 
(техникум физкультуры).

В коллективах физкультуры началась 
деятельная подготовка к предстоящим 
соревнованиям. В Уральском политех
ническом институте, ДСО «Строитель», 
Окружном Доме офицеров, техникуме 
физкультуры и других коллективах соз
даны сборные ¿команды, в состав кото
рых вошли сильнейшие лыжники. Под 
руководством опытных тренеров прово
дятся усиленные тренировки.

СВЕРДЛОВЧАНЕ — ПОБЕДИТЕЛИ ПЕРВЕНСТВА РСФСР ПО 
ШТАНГЕ

Около 300 тяжелоатлетов принимали 
участие в соревнованиях на первенство 
РСФСР по штанге, проходившем в Каза
ни. Среди 28 коллективов первенство 
оспаривала сборная команда тяжелоат
летов Свердловска.

В первый день состязаний лучший ре
зультат имели штангисты Ростова-на- 
Дону, опередившие свердловчан лишь 
на одно очко. Во второй день первенст
ва лидерами стали наши спортсмены.

Звание чемпиона Российской Федера
ции в категории штангистов полулег
кого веса завоевал заслуженный мастер 
спорта, мировой рекордсмен Николай 
Саксонов (Свердловск). Звание чемпио
на республики получил также Аркадий 
Воробьев, установивший новый всесоюз
ный рекорд в толчке двумя. Двое сверд
ловчан—Бляхер и Кочегаров выполнили 
нормативы мастера спорта СССР.

НА СТАРТЕ — СИЛЬНЕЙШИЕ 
ЛЫЖНИКИ

В центральном парке культуры и от
дыха имени Маяковского состоялись 
первые в этом зимнем сезоне соревно
вания свердловских лыжников. На старт 
вышли 162 лучших спортсмена проф
союзных обществ, Окружного Дома офи
церов и ДСО «Спартак».

Среди девушек дистанцию в два ки
лометра первой прошла Г. Сапожнико
ва (ОДО). Ее время—10 минут 14 се
кунд. Среди юношей лучший результат 
у Ю. Фадеева (профсоюзы). «Трехки
лометровку». он пробежал за 12 минут 
56 секунд. Среди мужчин победителями 
оказались Э. Лилле. А. Кондаков 
(ОДО), В. Порозов (профсоюзы), за
нявшие соответственно первое, второе и 
третье места. А. Сироткина (ОДО) име
ет лучшее время в группе женщин.

Командное первенство выиграли лыж
ники профсоюзов, набравшие 343 очка.

Г. ХАРЬКОВСКИЙ.

ЗАОЧНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
ЮНЫХ ГИМНАСТОВ

В спортивном зале Уральского алю
миниевого завода в г. Каменске-Ураль- 
ском состоялись Всесоюзные заочные 
соревнования по гимнастике детской 
спортивной школы «Металлурга».

В гимнастическом шестибории среди 
девушек 15 —16 лет, выступавших по II 
разряду, первое место заняла ученица 
средней школы № 2 Ира Дьячкова, на
бравшая 57,1 балла. На втором месте 
Люда Ратахина—54,9 балла. Среди деву
шек, выступавших по III разряд), хоро
ший результат у Галины Кинзерской— 
учец»щы школы К” 2.

Коля Березуцкий, учащийся школы 
№ 5, занял первое место среди юношей 
15—16 лет, выступавших по III разря
ду, у юношей 17—18 лет лучший резуль
тат у Володи Марочкина (школа № 2).

Интересным было выступление гимна
стов-новичков. Лучший бал (56,9) 
среди дев}шек имеет Лидия Егозова 
(школа № 5), а у юношей Коля Ильин 
и Вова Евполов — ученики этой же 
школы (47,1 балла).

В соревнованиях приняло участие 60 
юношей и девушек. 32 спортсмена вы
полнили условия всесоюзных заочных 
гимнастических соревнований.

И. СМЕТАНИН.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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